



El paro surge porque falta trabajo. El trabajo falta porque no hay empresas. Las empresas se retiran porque no hay confianza. La desconfianza existe donde falta el orden. El principal enemigo del orden es la revolución. Luego la revolución, o su simple amenaza, es la culpable del paro obrero en España.

El santo y seña de la campaña electoral es: ¡contra la revolución y sus cómplices! ¿Y quiénes son los cómplices de la revolución? Todos aquellos que en vez de ponerse abierta y decididamente contra ella andan en carantoñas con los revolucionarios por miras egoístas y torpes fines.

Contra la revolución y sus cómplices quiere decir que tú, católico, español auténtico, persona de orden y amante de las tradiciones patrias, de la familia, de la paz social base del progreso industrial, debes aprestarte a dar tu voto ¡sin peros ni distinguos! a los candidatos derechistas que figuran en la candidatura contrarrevolucionaria.



RUIDOS POR DOQUIER

Don Quijote

Se prevé la lucha. Estamos alerta. El ciudadano español debe vigilar diligente para que no le sorprenda la aparición del alba electoral.

Se oyen magnos ruidos por doquier. Son los desbordamientos de los afanes pasionales de los enemigos de España. Debemos aprestarnos a la lucha. Si la cobardía o la inercia se apoderan de nosotros el rudo golpe de la acometida enemiga nos hará entrar en razón, cuando acaso ya sea tarde.

Alguna vez nos ha venido a la memoria la gran aventura «que con más poco peligro fué acabada del famoso caballero en el mundo». Si se oyen magnos ruidos...

Sosegaos: medita un momento. Las maquinaciones silenciosas, ocultas, de clave, son más de temer que aquellas estruendosas que llaman a un lado la atención, apartándola de su verdadero objeto. Don Quijote se lanza, y no mira ni entiende la inutilidad de su esfuerzo. A la mañana se ve corrido ante la risa de Sancho que le muestra la causa de su desvelo: seis mazos de batán...

La lucha electoral que se prepara hay que verla de modo muy distinto a la de otras elecciones que hemos presenciado.

Don Quijote se lanzará por los pueblos y ciudades con esa grandeza de ánimo característica y gloria de Castilla. Allí los primeros en Granada cuando se trata de hacer Patria; allí los primeros en América cuando se trata de cultivar lo inculto; cuando se trata de dar la sangre y la vida; cuando se trata de amar a Dios: al prójimo como a nosotros mismos... ¡Don Quijote!... El espíritu.

Pero los estruendos que se escuchan en el campo español no son producidos por mazos de batán, sino por el crujir de dientes de las sectas que se proponen acabar con España. Alerta y lanza en ristre, que el peligro es muy real e inminente.

Sancho

En esta lucha decisiva que se acerca se tremola el pendón de la materia. Los carteles de propaganda electoral denuncian el pánico de Sancho. Se explotarán en gruesos caracteres las necesidades corporales. Sus redactores conocen la mella que hacen en Sancho el tuflido de las ollas del condumio, y no desconocen la disposición de don Quijote para salir

en remedio del llanto de los débiles y menesterosos.

Y los mandrines sectarios tratan de sacar provecho de la ambición sanchopancesca, ante la que exhiben la albarda de las riquezas hipócritamente adornada con los cintajos de utópicas reivindicaciones, y de la generosidad de don Quijote, al que se agarran con artero propósito para que siga la ruta de su caballerosa empresa por los sinuosos caminos izquierdistas. Defienden a don Quijote e invocan su sentimentalismo enteniéndole con largas consejas las horas suficientes para que no se de cuenta del lazo que le tienden...

Luego, en la hora de la lucha, esos atrevidos celebrarán el engaño de don Quijote, que provocará cuatro veces las risotadas de Sancho, el que se verá en la necesidad de apretarse las ijadas para no reventar riendo.

Equilibrio

Hay que ser valientes, pero cautos. Ni deben amedrentarnos los estridentes ruidos que aumentarán en el fragor de la pelea. Hay que estar vigilantes y dispuestos a la lucha, bien persuadidos de que en estos momentos toma parte activa en la dirección de las fuerzas izquierdistas el soviétismo ruso con la siguiente orden a sus leales de España:

«Cesar durante el período electoral en los ataques y campañas violentas contra la pequeña burguesía, para evitar recelos de los republicanos, y extremar las violencias contra la Iglesia católica, los partidos y los hombres de derechas, valiéndose, siempre que sea posible, de los periódicos republicanos de la propia burguesía, que acuden fácilmente a este género de campañas en todos los países en que se les proponen.»

Y en los Gobiernos Civiles se trabaja en silencio. Nunca falta un Judas que se une a los parricidas de la Patria, vendiendo su conciencia por unos votos conseguidos por causas ajenas a sus méritos políticos.

Republicanos, no se trata de régimen. Se trata de España. Nuestra Patria es entregada por malos españoles al Soviet moscovita. Ahora envían dinero... También acaso mandan armas.

Sagacidad y adelante. Equilibrio: que los que puedan den su dinero, y los que no tengan disponibilidades su espíritu. Todos nuestra decisión de votar a las derechas. Votar a España. ¡Presente y adelante!

La dimisión del ministro de Agricultura

En las primera y segunda inspecciones del Ejército los generales Rodríguez del Barrio y López Ochoa

Declaraciones del jefe del Gobierno

MADRID.—A las ocho y cuarto salió de la Presidencia el jefe del Gobierno.

Dijo a los periodistas: —¿Qué les diré yo a ustedes? Por que todo lo que pudiera decirles, visitas, etc., lo saben ustedes ya.

Ah, sí—añadió—. Se han adoptado actitudes un poco airadas o discusiones acerca del decreto de disolución de Cortes sobre si se podía o no admitir la afirmación hecha en su preámbulo de que éstas son las primeras Cortes ordinarias disueltas durante el mandato del actual Presidente. Conviene hacer constar, o mejor dicho, reiterar, lo que ya se dijo, que este decreto, tal como apareció en la «Gaceta» fué leído en un Consejo de ministros del anterior Gabinete y mereció la aceptación de todos los que le formaban, e incluso el aplauso. De modo que conste que las personas, algunas de ellas significadas, que en él estaban, en efecto se solidarizaron con este decreto y con los términos de su redacción.

Y nada más, señores. Ahora voy a despachar con el Presidente de la República para someter a su firma algunos decretos.

Un periodista dijo al señor Portela que circulaba con insistencia el rumor de que el ministro de Agricultura señor Alvarez Mendizábal presentaría la dimisión de su cargo.

—Pues ni la ha presentado—contestó el señor Portela—ni sé nada de eso.

—Se aseguraba, dijo el mismo informador, que lo haría en el Consejo de mañana.

—No creo, contestó el jefe del Gobierno. El Consejo de mañana se celebra porque no habíamos tenido ninguna reunión ministerial desde el martes, pero no hay nada de eso que ustedes dicen.

El señor Alvarez Mendizábal ya rectificó las frases que se le atribu-

EL MOMENTO POLITICO

yeron y puntualizó el sentido de ellas, por lo que no hay motivo de prevención, no digo de alarma de ningún elemento, por susceptible que pudiera ser de su honor y de su representación.

Terminó diciendo el señor Portela que tenía noticias de que por Chamberí se había producido una colisión entre elementos de la U. G. T. y C. N. T., a consecuencia de la cual había resultado no sabía con exactitud si un muerto o un herido.

Inspecciones del Ejército

El ministro de la Guerra llevará al próximo Consejo de ministros una propuesta de mandos, en la que figuran las Divisiones quinta, sexta, séptima y octava, que se hallan vacantes. Para proveerlas se barajan los nombres de los generales Cabanellas (don Miguel), Gómez Caminero, y Riquelme, no siendo de extrañar continuase vacante la séptima División, Valladolid. También en dicha combinación irá la propuesta para cubrir las Inspecciones generales del Ejército, en que se producirán vacantes con motivo del cambio de puestos.

Testimonios de adhesión al general Villegas

ZARAGOZA.—Numerosos representantes de las fuerzas vivas de esta ciudad han dirigido al ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«Los representantes de las fuerzas productoras de Zaragoza, lamentan, respetuosas y enérgicamente, el cese del ilustre general Villegas, quien desarrolló una labor meritoria manteniendo muy alto el prestigio del Ejército, sirviendo los intereses de Aragón y captándose unánimes simpatías y cariño por su acierto y caballerosidad. Desearían los firmantes ser oídos antes de llevar a efecto la sustitución definitiva de militares que, cual el general Villegas, merecen unánime y profundo afecto por su patriótica e imparcial actuación.»

Los álbumes que se dedican al general Villegas se cubrieron rápidamente de firmas.

Probablemente se respetará en el mando de la tercera Inspección al general Goded, que, en cambio, cesaría en la Dirección general de aeronáutica, que sería ocupada por el general Núñez de Prado, que manda la segunda Inspección, pasando a ocupar esta vacante el general López Ochoa, según le ofreció recientemente el presidente del Consejo de ministros. Continuaría en el mando de la primera Inspección el general Rodríguez del Barrio.

Es un caso de dignidad dice, el señor Gil Robles, el no tener contacto con el Gobierno

—El señor Gil Robles llegó al Congreso a las seis menos cuarto de la tarde, con objeto de visitar al señor Alba. Salió a las seis y media, y los periodistas le preguntaron si habían hablado de política.

—Naturalmente—contestó—. No íbamos a hablar de fútbol. Hemos examinado la situación política con carácter general.

—¿Cómo ve usted el panorama?

—Cada vez mejor. Las noticias de provincias indican que todo marcha bien.

—¿De acuerdo con el Gobierno?

—¡No, por Dios! Eso ni se pregunta. Hay orden terminante de que no se tenga contacto con el Gobierno. Es un caso de dignidad. En cuanto a medidas arbitrarias que se puedan poner en práctica, se han dado órdenes a las organizaciones para que levanten acta, a fin de promover, oportunamente, querrelas criminales. De todas partes surgen ahora progresistas y portelistas, y todos bien colocados en cargos importantes. No me extrañará leer anuncios en los periódicos con ofrecimientos de progresistas y portelistas para cargos en la C. A. M. P. S. A. o algo semejante. Este período electoral es de lo más pintoresco que se ha visto. El domingo hablaré en Córdoba, donde hay preparados cuatro teatros. Después tomaré parte en seis actos más, pero me es imposible atender todas las peticiones de las organizaciones de provincias. En Madrid se celebrará el último acto, en el que culminará nuestra campaña.

—¿Qué resultados espera usted? le preguntó el señor Rey Mora.

—El mismo en que usted está pensando—contestó el señor Gil Robles.

Agregó que el acto de Lugo ha sido tan entusiasta que a él mismo le sorprendió, y cree que el triunfo será allí tan definitivo que no saldrá ni el hongo del señor Portela. Quitó importancia al incidente ocurrido en Chantada, que consistió únicamente en que unos mozalbetes levantaron los puños al pasar él, y luego echaron a correr.

Después de la entrevista con el señor Alba

El señor Gil Robles salió a las seis y media de la tarde del despacho del presidente del Congreso. Manifestó a los periodistas que había cambiado impresiones con el señor Alba y especialmente habían echado una ojeada por el panorama electoral.

Después conversó el señor Gil Robles con varios periodistas y algunos diputados entre los que figuraba el señor Rey Mora. Este preguntó al jefe del partido Popular Agrario si era cierto que iba a restringir el número de actos en que tomase parte. El señor Gil Robles contestó:

—Desde luego, no acudiré a más que a tres o cuatro actos públicos. Me habían organizado un número muy elevado de ellos y resulta que necesitaría entre viajes y días de estancia en algunas capitales unos 28 días.

Como únicamente quedan 34 para que se termine el período electoral, resultaría que tendría que dejar abandonada la organización desde Madrid y esto no sería conveniente. Ya les digo que acudiré solamente a tres o cuatro actos, y uno de ellos será en Madrid. El próximo domingo voy a Córdoba, donde pronunciaré un discurso.

A ver si le meten en «chirona»

El señor Rey Mora le dijo que «a ver si le metían en chirona» a lo que

La lucha contra el paro

El revuelo del momento político deja olvidados, siquiera sea momentáneamente, los graves instantes sociales de la actualidad en que se ha agudizado el paro forzoso. Las catastróficas proporciones que alcanza en España han alcanzado también a Avila donde hay muchos brazos que quieren trabajar y no tienen dónde.

Una buena noticia recibimos: Entre otras cantidades que nos dicen haberse enviado, José M.ª Hueso, presidente de la Junta contra el paro y ex-diputado de la CEDA, ha comunicado a Acción Popular el envío a Avila de 54.900 pesetas para aliviar el paro forzoso, cantidad que llevará, siquiera sea momentáneamente, un trozo de pan a muchos hogares necesitados.

Y surge una vez más el problema. El Estado no puede sostener por sí solo el paro forzoso, como no puede comprar todo el trigo sobrante, ni pagar el sobrepeso de la naranja, ni adquirir el alcohol o la remolacha excedentes en el mercado, ni colocar la producción de todas las fábricas. El Estado puede y debe ayudar cuando se precise su ayuda, pero la Sociedad es la que debe atender a esos problemas.

El paro surge porque falta trabajo; el trabajo falta porque no hay empresas; las empresas se retiran porque no hay confianza; la desconfianza existe donde falta el orden; el principal enemigo del orden es la revolución, o su simple amenaza, tiene la culpa del paro obrero en España.

Y los obreros parados en lugar de luchar por el orden con los partidos de orden, se aprestan a luchar por la revolución con los partidos revolucionarios; por la revolución que triunfa encumbrará a unos pocos a costa de los demás; por la revolución que destruirá las fuentes de riqueza productoras del trabajo honrado; por la revolución que agudizará aún más el paro y puede llevar a muchos desgraciados a la cárcel o al cementerio.

En cambio si los intentos revolucionarios son aplastados, volverá a reinar el orden y la confianza; surgirán multitud de empresas y el problema del paro pasará al olvido, abriéndose a los trabajadores rosadas auroras de justicia social. Cristo la predicó con los brazos abiertos y tenemos que imitarle.

Eduardo Ruiz Ayúcar.

contestó que precisamente cogería el diccionario para estudiar los sinónimos de tal palabra.

Los periodistas le dijeron que Portela había manifestado no ser esa palabra de su léxico y el señor Gil Robles contestó:

—¿Cómo se dice cárcel en gallego? Porque posiblemente es lo que el señor Portela quiso decir.

Las alianzas electorales

Después, refiriéndose a las alianzas electorales, dijo que en cada provincia se iban haciendo las que se estimaban convenientes.

A una indicación del señor Rey Mora dijo que había dado órdenes concretas y definitivas a todas las agrupaciones provinciales para que

(Continúa en la 4.ª página)

Majarete acidulado

Izquierda Republicana de Avila publica un manifiesto en el que se ponen en parangón «dos políticos», «dos conductas», «dos hombres»... Claro que como con la izquierda todo sale al revés, se han equivocado cambiando de lugar los títulos «Derecha e Izquierda», «Azaña y Gil Robles».

El público habrá subsanado este error de colocación de títulos. Porque hay que tener en cuenta que el público ha despertado a fuerza de golpes y conoce las tretas y trampas que le deparan hombres de la serenidad azañista que es cinismo consumado.

A lo mejor, «el republicano sin tacha» acaba siendo «tacha sin republicanismo ninguno».

Corre el run run... se rumorea... se dice... se oye... se cuenta...

¿Ustedes no han oído algo?... Nosotros, sí.

— ¡¡¡Sus, y a por él!!!

A 40 grados bajo cero en Laponia han atacado a los renos grandes mandados de lobos.

Si cuarenta grados se acercan un poco al «non plus» de la frescura y a tal depresión del termómetro los lobos atacan a los renos, ya sabemos qué es lo que a la baja temperatura política que nos encontramos ha llegado al ataque contra la tranquilidad española; a menos una manada de osos polares.

Cordero y Vidarte, que representan a los comunistas y socialistas en la

alianza de izquierdas, han visitado a Portela «para hacer hincapié en la reapertura de los centros obreros y reposición de ayuntamientos, que están, según dicen, en manos de enemigos declarados del régimen.»

Ellos viven fuera de tal régimen pues se alimentan de la sangre que chupan; a ellos les importa un bledo la Patria, pero que se viva en régimen...—Esto sobre todo.

Y lo creamos por lo de Cordero: un cordero vegetariano es muy en razón. O a lo mejor pretende seguir viviendo de electricidad.

Se están reponiendo ayuntamientos del 12 de abril. Y por qué no se repone el que Avila eligió? Porque aquellos señores elegidos por el pueblo fueron muertos a mano airada por el primer ministro de la Gobernación de la República. ¿Por qué se repone a unos y no a otros?

¡¡¡Contra la revolución y sus cómplices!!!

JABUZO.

CUENTO DEL SABADO PERDONE, HERMANA...

Cuando aquella tarde del mes de agosto salió Anacleto Madariaga de la fotografía que tenía establecida en la calle de las Angustias, llevaba muy mal humor en su espíritu y una moneda de cinco pesetas en su bolsillo.

Anacleto no era un hombre de suerte. A duras penas iba defendiéndose con la fotografía. Pero, vamos, como el día de marras, él no había conocido otro. Desde las nueve de la mañana a las siete de la tarde solamente entró una persona en el establecimiento. Un cabo de Caballería, que encargó media docena de postales. Total, las cinco pesetas. Un duro de Amadeo, entregado por el militar. ¡Negocio redondo!

Calle de Alcalá abajo iba Anacleto. Calle de Alcalá arriba venía un su amigo llamado Federico de la Vega. Se encontraron, se saludaron y se detuvieron unos instantes.

—¿Qué hay, Anacleto?
—Pocas cosas. Aburrimiento, calor y un duro por todo capital. Ciertos días no debieran amanecer.

—Opino en contra—replicó el amigo, que era un ricachón, mimado por la Fortuna.—Hoy, precisamente, es un día en que todo me sale a pedir de boca. Me escriben del cortijo que se ha vendido el aceite del año pasado con una utilidad de más de cuatrocientas mil pesetas. ¿Ha oído usted que el tercer premio de la lotería ha correspondido a Madrid?

—Sí; pero como no he jugado...
—Yo, en cambio, un billete completo. Y no una serie sola. Las seis series. Precisamente el numerito del tercer premio.

—¡Buen pellicol!

Se acercó una pobre mujer, vestida de luto, con un niño en brazos y otro de la mano. Se dirigió al tal Federico de la Vega.

—Caballero...Por el amor de Dios... Que me he quedado viuda con estos angelitos, y que no encuentro donde trabajar.

El ricachón un poco desabrido:
—Perdone, hermana... Déjenos en paz... No tengo suelto.

La pobre mujer, resignada, hizo ademán de retirarse.
Anacleto se metió la mano derecha en el bolsillo.

—Espere...—dijo—. Yo tampoco tengo suelto. Tome usted, hermana. Y le dió a la pobre viuda el duro de Amadeo.

Felipe Pérez Capo.



Guíe usted su estómago porque es la base de su salud

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

¡Padres de familia!

¡Aun resuenan en nuestros oídos los ecos angelicales de la alegría de Belén y de los Magos! Aun parecen envolvernos en un ambiente de espiritualidad los tres dones místicamente simbólicos... el fuego de oro de la caridad... el incienso perfumante de la oración... las espinas mortificante del sacrificio...

No es la Epifanía el broche de la fiesta de Navidad: su corona, su lazo es más bien la fiesta de la Sagrada Familia. A celebrarla con un esplendor nuevo, con una Comunidad fervorosa solemnisima en que recibiréis el pan espiritual de manos de nuestro virtuoso Prelado, con una vida para el porvenir de ejemplaridad en el cumplimiento de nuestros deberes familiares, con la aportación de nuestra personalidad a la propagación de la Asociación Católica de Padres de Familia y a sus obras auxiliares, con vuestra presencia en los Retiros Mensuales y en los Círculos de estudio os invita vuestro Consiliario.

Es nuestra fiesta: no desfiléis ante esta fecha del calendario como pasáis ante tantas otras, con apatía, con indiferencia... El día 12 de enero de 1936 llama a las puertas de los hogares católicos recordándoos que existió una familia, la Familia Nazaretana, que dejó en la Historia una estela de santidad, de virtud, de imitación...

Fué la Sagrada Familia: familia que pudiéramos llamar divina, pues en ella vivió Aquel que aunque fué el último en el orden de las jerarquías domésticas, pero fué el primero en el mérito, en la dignidad, en la personalidad, en la esencia...

¡La familia de Jesús! Jesús el betlemita, el aclamado por los ángeles, el visitado por los rústicos pastores en las sombras de la noche: el homenajeado por los Reyes, el perseguido por los Herodes, el profetizado por Simeón... Jesús, el hijo del carpintero de Nazaret... Jesús, la obediencia misma: «erat subditus illis».

Jesús, el sabio, que a los doce años deslumbró con su ciencia aprendida en el Cielo... Jesús, el que iba preparando su cuerpo para ser la Hostia de propiciación por los pecados. Jesús, el que se adiestra para su vida pública de predicación con la oración, el silencio y el escondimiento... Jesús, el alma avance en las manifestaciones de su ciencia, de su edad... Jesús, el hijo ejemplar, el hijo retrato de todos los hijos por venir... Jesús, la rosa blanca que brotó del tallo verde de la pureza y de la humildad de María.

¡La Madre! es la humilde doncellita que se declara esclava del Señor ante el anuncio de la maternidad. María el alma que exhala aromas de virginidad fragancias de oración, perfumes de virtud. María, esposa cariñosa y fiel, madre solícita del bien de su hijo, ángel custodio que velara los sueños del niño Jesús. María, la Reina del hogar, donde el trabajo, la laboriosidad, la paz, la gracia divina, las virtudes de familia se derraman y se extienden como un río desbordante de santidad.

¡El Padre! José: el joven justo elegido entre muchos para ser el compañero, el celador de la pureza virginal de su esposa; el alma mártir ante el misterio que no acierta a vislumbrar ni a comprender, el padre que trabaja para el sostenimiento de su hogar, el padre símbolo de autoridad, de reverencia, el esposo bueno fiel, virtuoso, ejemplar... el padre amante que estampa su beso de cariño y de adoración en la frente blanca y rosa del Niño Jesús.

Esa es la familia de Jesús: retrato eterno de una juventud de espiritualismo que no muere: hogar consagrado con virtudes inefables—son palabras de la Liturgia—para ser la escuela de los padres y de las ma-

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Radicales en la Diputación

A pesar de lo que presumíamos y deseábamos, en el momento en que estas líneas escribimos continúan los radicales formando parte de la Comisión gestora de la Diputación Provincial. Y si nos extrañó que tomaran posesión, más nos extraña que continúen después de las recientes palabras de su jefe, el señor Lerroux:—Tenemos que unirnos a las derechas en esta lucha contra la revolución.

La actitud de los radicales de Avila al apartarse de las normas generales de su partido, es por demás sospechosa. Porque contra la revolución hay que luchar con las cartas descubiertas, sin reservas ni ventajas para nadie. Y no se puede permitir a nadie que juegue con dos barajas.

Hay que definirse de una vez: o con la revolución o contra ella. Los términos medios constituyen la mejor arma para los revolucionarios.

Funciona el manubrio

En toda España ha comenzado a funcionar el manubrio electoral, arrinconado desde los tiempos de Romero Robledo y desempolvado ahora por el señor Portela. En Avila también se ha puesto su práctica.

Ha sido cambiada la Diputación Han sido cambiados muchos Ayuntamientos.

Muchos se preparan a cambiarse la chaqueta.

Nos querrán cambiar hasta a camisa.

Mientras no nos cambien el alma todo va bien.

Recordemos los versos del clásico:

Al Rey la hacienda y la vida se ha de dar; pero el honor es patrimonio del alma y el alma solo es de Dios.

¡Preparémonos a conocer las almas de muchos! ¡El manubrio nos las pondrá al descubierto!

La candida ura izquierdista

En Avila parece hallarse terminada la candidatura revolucionaria. Dicen que los representantes en la provincia de «los de octubre» serán un abogado, un médico, un catedrático y un empleado del Estado, socialista él, trucuiento él, y el más famoso sembrador de venenos y odios por toda la comarca abulense.

Pero... Hay un pero. Parece ser también que los socialistas no están muy conformes con tener un representante solamente en la candidatura, y que por tanto aún no está la candidatura aprobada ni quieren aprobarla si no se le dá mayor participación.

No obstante todo se arreglará. Ya se las compondrá el señor Azaña para sostener a sus tres amigos, porque de lo contrario amenazará con la abstención y ante tan gran cataclismo ¡boca abajo todo el mundo!

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él, en la próxima semana.

Sacerdote: M. I. señor don Castor Robledo, magistral de la S. I. Catedral.

Don Aquilino Cruces y familia, don Mariano Muñoz y familia, don Joaquín Truyen y familia, don Joaquín Leirado y familia, don Dionisio del Río y familia, don Rosendo Martín y familia, señorita María de los Dolores Catarineu, señorita Teresa Hernandez y familia.

Donativos

Señores de Ramirez (don Francisco), seis kilos de carne de vaca, ocho de pescadilla grande, una docena de huevos, 80 naranjas, una arroba de vino y una cajetilla de tabaco a cada pobre; don Eladio Hernández, en memoria de su hija Teresita (que en paz descanse), un ciento de naranjas; don Francisco Hernández, cura párroco de Villanueva del Aceral, ocho kilos de tocino y cuatro pesetas para el aforo del mismo.

CRONICA DE MERCADOS

Peñaranda.

El mercado celebrado hoy desanimado. Los granos de pienso tienen salida y aunque poco están algo solicitados. El trigo paralizado.

Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes:
Cebada, a 42 reales fanega.
Centeno, a 48.
«Quisantes», a 57.
Algarrobas, a 60.
Lentejas, a 120.
Avena, a 25.
Garbanzos gordos, a 50 pesetas fanega.
Idem pequeños, a 25.

dres... ¡12 de enero de 1936! Empecemos ese día a sacar muchas reproducciones, muchas copias del Hogar de Nazaret...

Vuestro Consiliario.

CRONICA ECONOMICA EL AÑO 1935

Suacontecimiento más importante por P. T.

Económicamente, el año 1935, ha sido el año de las consecuencias; el año de poner en práctica las teorías económicas predominantes en la segunda mitad del último quinquenio en todo el mundo. Esta teoría económica—ligada estrechísimamente de la realidad de las estadísticas y de las posibilidades efectivas—es como casi todas las teorías económicas hechas para ponerse en práctica, como el «están verdes» célebre de la fábula de Samaniego. Los datos sobre el comercio internacional en estos últimos tres años, acusan una disminución asombrosa; es natural que a la luz de éstos, la teoría de la autorquía encuentre un considerable refuerzo. La autorquía se adopta como credo en toda una serie de países y en todos ellos se ve que con ella tampoco consiguen libertarse de la pesadilla de la crisis económica. Y es aquel país que precisamente está bajo un régimen económico más terriblemente coordinado bajo un monopolismo estatal, más unilateralmente dirigido, como el caso de Italia, el que primero se deja arrastrar por la voz de la sirena del imperialismo económico, que como una mala sombra acompaña siempre al monopolismo. Elegido el momento económico apropiado—aque! en que la crisis económica entra en su tercera fase, fase de cierto resurgimiento de la economía—no hay más que esperar la ocasión diplomática y militar favorable y liarse la manta a la cabeza. La guerra de conquista es un hecho económico, indiscutiblemente el más importante en el año 1935. Las consecuencias se han notado—y se han de notar aun más—en todas las economías nacionales por mucho aislamiento y neutralidad que se predique y aún por esta misma razón. La carrera de armamentos alcanza un período álgido y con ella la descomposición unilateral de todas las economías; cierta reanimación de la coyuntura, hipertrofia de las industrias de guerra, aumento de los déficits presupuestarios e inestabilidad de las divisas. Un frenesí doloroso trastorna la economía del mundo en este año 1935; la guerra. Y es fuerza reconocer que el año 1936, presenta aún mucho peor aspecto. Ojalá nos equivoquemos.

Un documento interesante

Instrucciones que daban en noviembre los hombres de Moscú a sus delegados en España

La fortuna que, en esto, no suele mostrarse esquiva con los periodistas, ha puesto en nuestras manos un documento precioso y de circunstancias.

El periódico alemán «Die Wahrheit» inserta en su número del 29 de diciembre pasado una extensa correspondencia de su corresponsal en Moscú. Se ocupa en ella de la actividad de los Soviets en determinadas naciones, y dice:

«Uno de los pueblos preferentemente escogidos para una honda obra de perturbación, que Francia no puede mirar con indiferencia por su vecindad, en primer término, y por tener problemas comunes y siempre delicados en Marruecos, es España.

Las órdenes enviadas por los jefes de la III Internacional Comunista a sus delegados en España el 16 de noviembre pueden concretarse en los siguientes puntos:

- 1.º Llegar a la unión sindical con las organizaciones socialistas, ya que la práctica ha demostrado que éstas, una vez obtenido el triunfo, son fácilmente desbordables.
- 2.º Vencer todos los escrúpulos de los afiliados para lograr una inteligencia electoral con los republicanos de izquierda.
- 3.º Imponer condiciones post-electorales para facilitar un rápido triunfo de la causa comunista mediante el dominio total del Poder, al que debe llegar por todos los medios.
- 4.º Cesar, durante el período electoral, en los ataques y campañas violentas contra la pequeña burguesía, para evitar recelos de los republicanos y extremar las violencias contra la Iglesia católica, los partidos y los hombres de de-

rechas, valiéndose, siempre que sea posible, de los periódicos republicanos de la propia burguesía que acceden fácilmente a este género de campañas en todos los países en que se les proponen.

- 5.º Vigilar las combinaciones electorales para evitar filtraciones que pudieran ser peligrosas para la causa, manteniendo en los Comités la necesidad de que los afiliados comunistas aparezcan con su significación.
- 6.º Mantener en constante agitación las zonas fabriles y las organizaciones campesinas.

Que de Moscú habían llegado la inspiración y las órdenes para realizar el monstruoso conglomerado que van a presidir los señores Azaña, los Martínez Barrio y los Sánchez Román, sin fuerzas propias, sin opinión adscrita a sus programas y casi sin partido, fuera de algunos escasísimos núcleos locales en determinadas provincias, era cosa que se sabía.

Pero ese documento que descubre el corresponsal del periódico alemán es la prueba tangible de que en el extranjero... ¡y qué extranjero!, el que dirige, patrocina y ayuda la política de unas izquierdas entecas que, en plena mendicidad de votos, no se detienen ante consideraciones de los males infinitos que van a causar a la patria, porque para ellas—ya lo demostraron en el bienio trágico—no hay más política que la del rencor, ni más ideales que los de «colocar la suela de los zapatos sobre el cuello del adversario», en frase del repetente Azaña, que basta y sobra para incapacitar a un hombre para las serenas funciones de Gobierno.

De «La Gaceta del Norte».

UNA VISITA DE PROTOCOLO

La Escuela de Artes y Oficios Artísticos

En reciprocidad al atento saludo que a su tiempo nos envió el Delegado del Gobierno en la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de esta ciudad, hemos visitado el local que ocupa este centro en la plaza de la Constitución. Los balcones del caserón que en otros tiempos aparecían tristes como el centro que allí se albergaba, el Juzgado municipal, donde se dilucidaban tantas y tantas cuestiones y rencillas, y donde se imponían, la mayoría de las veces, castigos correccionales, lanzan ahora raudales de luz a la anchurosa plaza en las primeras horas de la noche, dándola un aspecto alegre.

No es ya el viejo caserón aquel que visitábamos diariamente para recoger los datos del boletín demográfico. Se han hecho en él importantes obras, uniéndose lo que en tiempos fué Sala de Justicia y Secretaría del Juzgado para instalar en aquella amplia nave la clase de modelado y vaciado que regenta el laureado artista y buen amigo nuestro don Juan Luis Vazallo, y en la que se ilustran 19 jóvenes.

En lo que antes fué Escuela Nacional se han colocado amplios tableros y luces para que copien del yeso 76 alumnos de dibujo artístico a las órdenes del prestigioso pintor amigo y paisano nuestro don José Alberti. El segundo piso fué desde hace muchos años incubadora de artistas; el respetable médico don Manuel Sánchez Ramos educó en el difícil arte del dibujo a muchísimos abulenses, en aquel local. Ahora en el centro se ha puesto una larga mesa, y otras adosadas a los muros, sobre las que se instruyen en dibujo lineal 57 alumnos dirigidos por nuestro buen amigo el notabilísimo artista y delegado de Bellas Artes, don Antonio Veredas.

Además, según nos informaron, funcionan las clases de Matemáticas,

a cargo del competente profesor don Alfredo Alvarez, y las de enseñanzas propias de la mujer y bordado y encaje, de las cuales son inteligentes profesoras doña Asunción García Estevez y doña Felisa Heredero. La labor burocrática le está encomendada al competente funcionario de Instrucción Pública don Valentín S. Iglesias.

Son varios centenares de muchachos los que ávidos de cultura acuden diariamente con entusiasmo a las clases, recogiendo con interés sin igual las enseñanzas de sus profesores.

Es un centro docente digno de Avila, que todos los abulenses deberian visitar para conocer la importantísima labor que realiza, por lo que cordialmente felicitamos a sus dignos profesores.

Ciegucecita abandonada

(Un tesoro en su corazón)

¡Crueldad inaudita! Sus mismos padres la arrojan al arroyo. La niña ha nacido ciega; han acudido inútilmente a la medicina, a los medios humanos y a los divinos: es voluntad de Dios que siga ciega. Obcecado, olvidados de que tenían corazón aquellos padres, abandonan a la niña en medio de una populosa ciudad.

De rostro hermoso, rubia y rizada cabellera que contrasta con la pobreza de sus vestidos harapientos, camina a tientas por aquellas calles desconocidas, triste y llorosa. Las gentes la contemplan compasivas: ¡pobre niña! ¡triste orfandad! ¡desgraciada criatura! ¿en qué manos irá a caer?... murmuraban cuantos la veían. Pero, no faltan almas compasivas, tanto más compasivas cuanto más pobres, que la recogen por compasión; cada día la cuidará una de estas familias pobres, la alimentará, la abrigará y hospedará en su casa. Dios os recom-pense ¡tantas mujeres! tan buena obra. Sí, aquella ciegucecita era una santa; cuanto tocaba, sanaba, hermo-seaba, alegraba; cuanto recibía de sus bien-

GRANDES EXISTENCIAS
VVARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

hechores, centuplicaba por modo maravilloso.

Así es la caridad de Dios, y esa su recompensa.

«¡Ay, si supieran lo que llevo en el corazón!», repetía con frecuencia. Ella, la ciegucecita, la que con su tacto había curado tantas enfermedades, y endulzado tantas lágrimas, y tranquilizado tantas conciencias... ¿qué llevará en su corazón? Ella, la ciegucecita, la que sin ojos, veía cada mañana al Niño Jesús en la Sagrada Forma cuando era elevada en el momento de la consagración... ¿qué llevará en su corazón? Ella, la ciegucecita, la que era transportada cada año por los ángeles a la gruta de Belén, y a la casa de Nazaret, y a las mansiones celestiales... ¿qué llevará en su corazón?

A los 33 años, a la edad de Jesús, la ciegucecita moría, y las gentes se preguntaban ansiosas... algo maravilloso lleva en su corazón, qué será? Las autoridades eclesiásticas acceden a este unánime deseo, y la extraen el corazón. ¡Oh portento singular! ¿qué encuentran en él?... Tres piedras preciosas, labradas primorosamente: en la primera está grabada la imagen de Nuestra Señora con corona de oro; en la segunda está grabado el Niño Jesús en medio de dos animales; y en la tercera está grabado San José, a cuyos pies se encuentra arrodillada una dominica, la misma sor Margarita, la ciegucecita de nacimiento, la terciaria de Santo Domingo que hoy veneramos en los altares con el nombre de Santa Margarita de Castelo.

Fr. Isidoro Garrido O. P.
(Director del Rosario)

Sección religiosa

SANTORAL

ENERO
12
DOMINGO

Infraoctava de Epifanía. Santa Familia: J e s ú s, María y José.— Santos Juan, Probo, obs.; Taciana, Sátiro, Arcadia, Zótico, Rogato, Modesto, mártires.

La misa y oficio divino son de la Sagrada familia, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

La Sagrada Familia

San Vicente.—Lo Asociación de Padres de Familia y Visita Domiciliaria dedican a la Familia modelo de Nazaret solemnes cultos. Por la mañana, y las ocho y media, misa de comunión general que celebrará el Excmo. Sr. Obispo, con fervorines a cargo de don Lucía Curiel Montero, consiliario de la Asociación.

Semana Devota de la Virgen del Carmen

La Santa.—C e l e b r a sus cultos mensuales con misa de comunión a las ocho; por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, sermón por el Padre Nazario del Sagrado Corazón, cánticos, reserva y procesión por el interior del templo, terminándose con la Salve Popular.

SANTORAL

ENERO
13
LUNES

Santos Gumerindo, pb.; Servideo, mj.; Potito, Hermilo, Estratónico, mr; Agricio, Leoncio, obs. Glafira, Verónica vgs; Vivencio, fd.

La misa y oficio divino son de la octava de la Epifanía, con rito doble mayor y color blanco.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5, MADRID

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43;

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc. Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:
Calle Lope Núñez, 4

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **"KARMEI.."** de vende en todas las farmacias de AVILA

Pensión Correo

Exteriores soleados, calefacción, baño, teléfono.—Correo, 4.—Madrid Propietario: Marcelino Gil Muñoz.—Avila.

¿Va Ud. a Madrid?

Hospédese en el Hotel-Pensión **"La Parisián,"** Montera, 14.

Reformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente
LEONARDO MENDEZ



SUAVE COMO UNA PLUMA

DURACION PARA VEINTE AFEITADOS NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS

Precio 4 pts. el paquete de diez hojas

LEA USTED
El Diario de Avila

Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía, Río de Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaiso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacífico»,

18 de enero de 1936

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936

Vapor «Orduña», 15 de marzo de 1936

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9

TELEFONO 34-41

Almorranas

Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión

Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones **POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

Venéreo-Sífilis-Impotencia

La tremenda plaga de estas enfermedades ha dejado ya de ser temible debido a los prodigiosos inventos de la moderna medicina, con los cuales se consigue de un modo segurísimo su curación, sin necesidad de recurrir a costosos tratamientos y sin necesidad de sondas ni inyecciones de ninguna clase.

Blenorragia (purgación).—En todas sus manifestaciones: Uretritis, cistitis, Orquitis y la tan temida gota militar, en el hombre, y la vaginitis, metritis, flujos, etcétera, en la mujer, por rebeldes y crónicos que sean, se comba-

ten de un modo rapidísimo y siempre seguro con los acreditados productos que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, calle Hospital, 70, Barcelona, los cuales depuran la sangre infecta, limpian los riñones y desde las primeras tomas se notan sus maravillosos efectos, quitándose en el acto todas las molestias. Curación garantizada.

Sífilis.—Con todas sus terribles consecuencias y manifestaciones, por viejas y rebeldes que sean, se cura también de un modo rápido sin ninguna clase de inyecciones.

Impotencia.—Esta enfermedad que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes gastados, así como hombres ya de edad, se cura de un modo segurísimo.

Enfermos desengañados de todo tratamiento: probad los acreditados productos alemanes que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España), y curaréis con seguridad.

Pedid folletos e instrucciones gratuitos en la acreditada **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España).

Se envían gratis folletos explicativos a cualquier parte de España por correo
Escribid mandando señas exactas y lo recibiréis completamente gratis

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

"LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA"

PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI.

Oficinas: MONTERA 80 MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland y Cangrejo
Castelar n.º 3 Teléfono 45

Avila.—Tío. y Eno. de Sepón Martín

NO OLVIDE USTED QUE SON

4

los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(Baillly-Baillière-Mora)

Órgano del Comercio, Industria, Profesiones, obra de España y Península

UNAS 8.600 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS GEOGRÁFICOS-ÍNDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
o pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo: **CIEN PESETAS**
(franco de portes en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.
Enrique Granados, 88 y 90 - BARCELONA

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de la República, 10 2.ª dcha.

AVILA AL DIA

En el Ayuntamiento
La sesión de anoche

La presidió el señor Medrano y asistieron los señores Meneses, Hernández Fernández, Sancho y Mulero. En la tribuna pública «buena entrada».

Se da lectura del acta de la anterior, que fué aprobada, así como cuentas y nóminas que se aprueban, y varios informes de la comisión de Cementerios.

Queda enterada la Corporación del fallo del Tribunal Contencioso Administrativo en virtud del cual se obliga al Ayuntamiento a reconocer los derechos que tiene a percibir derechos pasivos, con cargo al presupuesto, la señora viuda del farmacéutico que fué del Ayuntamiento, don Juan Antonio Vinuesa (q. e. p. d.). Igualmente se da lectura de otra sentencia del mismo Tribunal en recurso seguido contra el Ayuntamiento a instancia de don Teodoro del Canto por nombramiento de practicante. El fallo anula el nombramiento, obligando a la Corporación a abrir nuevo concurso. El asunto queda en suspenso por encontrarnos en período electoral.

Se declaró desierta la subasta para aprovechamiento de pastos.

El Ayuntamiento se informa de haber quedado concluso el expediente contra el veterinario señor Yustas.

El señor secretario manifiesta que ha fallecido el alguacil de la Corporación don Eduardo Martín. Es acuerdo que conste en acta el sentimiento de la Corporación y conceder a la viuda las dos pagas de toca.

En ruegos y preguntas el señor Mulero dice que tiene noticias de que va a desaparecer de Avila el Colegio Preparatorio Militar, y que por los perjuicios que esto irrogaría a Avila el Ayuntamiento debe apresurarse a gestionar que no ocurra así.

El señor Meneses dice que esto parece un juego político, ya que unos lo dan y otros lo quitan.

Se entabla larga discusión y se acuerda que la Alcaldía se informe sobre lo que haya de cierto en este asunto.

El señor Meneses pide que se repare debidamente el puente de «Los Lomos», pues de la forma en que se halla es un peligro para los transeúntes.

El mismo concejal protesta de que no se hayan mandado a Estadística los documentos de aquellas personas que han reclamado el voto.

El señor secretario contesta que hace ya varios días que se han enviado a la Jefatura de Estadística. De ello testifica el señor Hernández Fernández.

El señor Sancho solicita que se confeccionen nuevos uniformes para algunos guardias municipales y para los empleados de la limpieza pública, y que se construya un horno crematorio para incinerar las reses que se sacrifican en el matadero y no se hallan en condiciones para el consumo.

El señor Meneses da cuenta de que un poco antes de comenzar la sesión le ha llamado por teléfono, desde el ministerio de Obras Públicas, don Palmerino Sañ Román, el cual le comunicaba que por mediación suya se había firmado un libramiento de 200 mil pesetas con destino a las obras del nuevo Gobierno civil.

El señor Mulero dice que lo que hace falta es que esas pesetas vengan a Avila; porque hay que tener en cuenta que estamos en período electoral y esa llamada telefónica es muy significativa.

El señor Meneses: Opino como su

señoría señor Mulero, esto me huele a asunto político.

Acto seguido se levantó la sesión.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Presentación del Río que sufrió heridas en la mano derechas y Serafin Martín de fractura del antebrazo derecho que se ocasionó al caerse de una escalera.

Un hombre muerto

En el kilómetro 46 de la carretera de Ramacastañas, término de Sotillo de Adrada, al cruzar una camioneta se espantó la caballería que montaba el vecino de Casavieja Mariano González.

Este cayó de la cabalgadura con tan mala fortuna que falleció instantáneamente a consecuencia de haberse fracturado la base del cráneo.

El juzgado instruyó las diligencias acostumbradas.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien le solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel.-Avila.

Caballerías rescatadas

La Guardia civil ha detenido al gitano Andrés Antonio ocupándole varias caballerías que había robado en diversos pueblos de esta provincia.

Denunciados

Ha sido denunciada Mercedes Fernández por haber sustraído frutos del campo.

También lo fueron Estanislao Sánchez, Casto Ruano y Bibiano Sánchez por faltas a la ley de caza.

Dice el gobernador

Al recibirnos hoy el gobernador civil señor Martínez nos dijo que había recibido noticias de que se habían librado 200.000 pesetas con destino a las obras del nuevo gobierno civil y 40.000 para los damnificados de San Esteban del Valle y Mombeltrán. Añadió el señor Martínez que el presidente de Acción Popular le había dado cuenta de haberse concedido una importante cantidad con destino al paro obrero, pero de ello no tenía el gobernador civil conocimiento oficial.

La fiesta de la Sagrada Familia

Las celadoras de la Asociación de la Visita Domiciliaria de la Sagrada Familia después de la misa de comunión que en la iglesia de San Vicente celebrará el Excmo. señor Obispo repartirán desayunos a los pobres que asistan a aquella.

La Asociación católica de Padres de Familia se reunirá en junta general a las once de la mañana en el domicilio que ocupa la escuela, calle de San Segundo número 44. Entre otros asuntos se tratará el plan a seguir por la Asociación durante el año 1936.

Por la tarde a las cuatro y media, en el mismo local pronunciará una conferencia sobre el tema «El Padre de Familia hombre de Acción Católica», el consiliario de Acción Católica de Zamora, don Joaquín Redín. Al final se proyectará y explicará un film «cinescopie» acerca de la A. C. en Holanda.

EDUARDO RUIZ AYUCAR

ABOGADO

ha trasladado su despacho y domicilio a ZENDRERA 25

Del momento político

(Viene de la 1.ª página)

no vayan en unión de ningún candidato del Gobierno.

Refiriéndose a las destituciones de Comisiones gestoras dijo que también había dado órdenes a las agrupaciones de toda España en el sentido de que tomen nota de la toma de posesión y de las destituciones con objeto de poder presentar la oportuna querrela criminal por hacer nombramientos o destituciones una vez entrados en el período electoral.

Dijo también que no había podido contar el número de diputados que esperaba obtener, pues éstos, como los mártires de Zaragoza, han de ser numerosísimos.

«Portela no sale por Lugo»

Como remate a las palabras con que explicaba su optimismo, el señor Gil Robles dijo:

—En cuanto al señor Portela, por Lugo no sale ni el bombín.

Después se unió al grupo el exministro señor Cantos, quien conversó con el señor Gil Robles, diciéndole que en su provincia también se habían hecho destituciones de Ayuntamientos una vez comenzado el período electoral, y que se daba el caso de que en una de ellas hay un preambulo que hace alusión al establecimiento de las garantías constitucionales, lo que ocurrió después de disueltas las Cortes y convocadas elecciones.

Actividad política

Los carteles y pasquines de Acción Popular. El triunfo de las derechas

—Han comenzado a fijarse en Madrid numerosos carteles y pasquines de propaganda electoral de Acción Popular y se preparan folletos contra el separatismo, la masonería y el comunismo. El lema electoral de Acción Popular será el grito de viva España. En el aspecto social, la propaganda se encaminará a demostrar a los obreros que mientras son lanzados a la revolución con todas sus consecuencias, los jefes izquierdistas viven con toda clase de comodidades en buenos hoteles.

Algunos elementos extremistas arrancaron varios pasquines; pero el resultado fué contraproducente, porque los transeúntes protestaron indignados.

Las derechas van al copo en varias provincias

En los pasillos del Congreso se formaron animadas tertulias en las que se comentaba el probable resultado de las elecciones. Incluso las izquierdas, todos reconocían que el triunfo de las derechas será aplastante.

Ecos de Sociedad

Mejorado

Dentro de la gravedad ha experimentado alguna mejoría en la enfermedad que sufre el administrador de rentas del Ayuntamiento don Luis San Segundo.

Nombramiento

Por el ministro de Justicia ha sido nombrado fiscal de la Audiencia Provincial de Orense con el haber anual de 12.000 pesetas el culto abogado y fiscal excedente don Manuel Bernabé Vicente.

De días

Mañana los celebrará el culto maestro nacional y buen amigo nuestro don Juan Gaande.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFI IS

Fuerzas de Asalto

Esta tarde con motivo del mitin de F. E. ha llegado a Avila un pelotón de Asalto perteneciente a la compañía de especialidades al mando del teniente don Angel Ruiz Pérez y del sargento don Cesar Gerona.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos
En el Gran Hotel por el doctor
D. Manuel Herrero de Cabo
(del Instituto Rubio y Cruz
Roja de Madrid)

Información de última hora

El señor Portela dice que no quiere rectificar, porque las lamentaciones son siempre respetables

El general Fanjul es nombrado Comandante militar de Canarias

De nuestro servicio especial
«Prensa Asociada»

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

8.411.—Madrid y Barcelona 300 mil pesetas.

30.317.—Madrid 150.000.

6.686.—Segovia 100.000.

34.844.—Las Palmas 50.000.

Los números premiados con 6.000 pesetas han sido los siguientes:

21.275; 17.875; 666; 28.494; 36 mil 651; 14.852; 29.869; 25.345; 16.071; 4.468; 30.811; 6.872.

MADRID, 11, 4'30 tarde.—Hasta las dos de la tarde estuvo reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Al salir el señor Villalobos se le preguntó si había algo sobre la enseñanza en Cataluña y dijo no haría nada hasta que se resolviera la huelga estudiantil que está planteada en aquella región.

Al salir Portela conferenció con los periodistas diciendo que el Consejo había sido laborioso, y que no vol-

dillas. Entraremos por la puerta grande, como personas honradas.

El partido irá en bloque con su programa y significación y sin compromisos post-electorales.

Termina diciendo que él está dispuesto al servicio de la Patria, empleando la máxima energía para ello. Esta resolución, la concreta con un viva a España.

Nuevo silencio de Lerroux Irá en el bloque anti-revolucionario

Con estos títulos publica «A B C» la siguiente noticia:

Saludamos ayer a don Alejandro Lerroux. Quisimos mantener un diálogo sobre la grave situación actual pero no pudimos conseguirlo.

—Ante los hechos que están ocurriendo, más vale callar. Si yo hablara, añadiría nuevos leños a la hoguera de España. Prefiero que vuelva la leyenda del silencio de Lerroux, porque ya habrá tiempo para que yo diga muchas cosas que me guardo por patriotismo y por amor a la República.

—¿Pero van a celebrarse? Es tal la pasión en que se consumen los partidos, tan temerosa la división de la opinión pública, con los caracteres de una verdadera guerra civil que yo juzgo tremenda locura el llamamiento a los comicios en este ambiente, que no ha tenido igual en España.

Hablamos con el señor Lerroux del tema de las alianzas electorales, y nos dijo que la Comisión electoral del partido había comisionado al señor Alba para que realizara algunas gestiones, y que volverá a reunirse el lunes, probablemente.

—A nosotros no nos dan opción. Hemos de ir a las elecciones unidos al bloque antirrevolucionario. Nuestra inclinación a las derechas la imponen las circunstancias.

verá a reunirse el Consejo hasta el jueves de la próxima semana. He leído, añadió, algunas cosas que pudiera rectificar, pero son lamentaciones y estas son siempre respetables.

El señor Alvaraz Mendizábal dió la referencia verbal diciéndo que el ministro de Agricultura hizo notar la conveniencia de invertir lo antes posible los cincuenta millones de la Reforma agraria, y de que se separen nuevamente los ministerios de Agricultura e Industria.

Se acordó excitar el celo del fiscal para evitar las campañas derroteristas que vienen haciendo algunos periódicos.

En la nota oficiosa lo más importante es el nombramiento del general López Ochoa para la primera inspección del Ejército, y del general Fanjul para la Comandancia Militar de Canarias.

Por otra disposición de Guerra se traslada al cuarto domingo de febrero el reconocimiento de mozos en los ayuntamientos.

Paro en las minas por no venderse el carbón

OVIEDO.—Ha visitado al gobernador general una comisión del sindicato minero católico, para pedir que intervenga en la resolución del conflicto de las minas de Riosa, donde los trabajos están paralizados desde hace quince días por falta de salida de carbones. Por esta causa han quedado en paro forzoso mil obreros, que se encuentran en angustiosa situación.

Tiroteo entre extremistas y guardias de Asalto

CORDOBA.—Los guardias de Asalto, han sostenido grandes tiroteos con elementos extremistas que colocaban pasquines en los barrios extremos.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

OPTIMISMO EN ROMA

ROMA.—Los centros diplomáticos parecen más optimistas en cuanto a la rápida terminación del conflicto italoetíope, que, en general, se considera más bien como una cuestión entre Italia y Gran Bretaña.

Los Ayuntamientos socialistas

Hoy han tomado posesión de sus cargos los Ayuntamientos socialistas de Navalperal y Hoyo de Pinares.

—También sabemos que algunos alcaldes y secretarios de la provincia vienen desfilando por el palacio de Revenga.

Es de suponer que sea para cumplimentar al señor gobernador.

Su estómago le necesita

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS